
 

 

 

Comité Départemental du Jeu d’Echecs des Bouches-du-Rhône 
Membre de la Ligue de Provence, et de la Fédération Française des Echecs sous le N° U 1307 

PROCES VERBAL 

Assemblée Générale Ordinaire le samedi 4 septembre 2010 

A 17h45 à la maison de Quartier du Roucas (Mille Club) 13127 VITROLLES 

 

Présents : Aix en Provence (6voix), Aubagne (5), Istres (2), Marseille Echecs (9), Martigues (2), 

Meyreuil (2), Miramas (1), Provence Echecs (2), Puy ste  Réparade (1), Salon de Provence (3), 

Vitrolles (3)   36voix/54 quorum atteint 

Absents : AEM (6), Chateaurenard (2), Gambit marseillais (2), Marseille Duchamps (4), Santa Regina 

(1), USCM (1), ASPTT (1). 

Ordre du jour : 

 

-Approbation de la saison 2009/2010,      voté à l’unanimité 
Le président du CDJE rappelle avec émotion la mémoire de Georges Scharff de Miramas décédé 
recemment. 
-Bilan Général,  relation avec les institutions, les clubs : 
   Beaucoup de choses très positives et quelques unes plus négatives. 
 Le calendrier est très chargé, les manifestations très nombreuses 
 Les relations avec les institutions sont contrastées : Le soutien du FNDS est excellent ; le 

partenariat avec BNP/Paribas est satisfaisant ; par contre la subvention est en baisse et le CG 
était dans l’expectative du fait des élections. 

 Clubs : le président fait état, tableau à l’appui, de la montée en puissance régulière des frais 
de déplacement dans les clubs. A la fois excellente chose car le lien est réel et fructueux, 
mais cela mange beaucoup de temps et d’argent. La hausse des frais de déplacement donne 
lieu à un vote :        voté à l’unanimité 

-Projets saison 2010/2011 
 Reconduction des mêmes actions. 
 Martigues candidat pour les championnats de France 2013 
 Marseille 2013 : il faut, dès cette saison s’engager dans la préparation de Marseille 2013 pour 

les échecs. Y.Gozzoli propose la création d’une structure fédérative des bonnes volontés. 
Qui ? Quand ? Comment ? Il est décidé de commencer à concrétiser le projet pour le 
prochain bureau en créant un « club de réflexion » sur l’animation échiquéenne dans le 
cadre de Marseille 2013, sans doute envisager la création d’une association. 

-Rapport Financier, Budget Prévisionnel 
 Sauveur Colandréa, actuel trésorier annonce sa démission de son poste pour convenances 

personnelles. 
 La réflexion réclamée et programmée sur la présentation comptable de nos comptes n’a pas 

été faite. 



 Il est envisagé de faire appel à un expert comptable (Laétitia ( ?)) 
 Le solde global est de moins 376€.    voté à l’unanimité 

-Rapport technique et compétitions 
 Coupe Loubatière : la finale a eu lieu à Istres cette année. Grande satisfaction de tous les 

participants pour l’organisation. La compétition a été remportée par Cherbourg, Istres/Fos 
occupe une excellente sixième place malgré une moyenne Elo de départ qui les mettait en 
quatorzième place. 

 Les opens auront lieu cette année sur 5 rondes à Meyreuil et à Istres, avec la cadence 
1h+30sec par coups. 

 La coupe Tottier, après mure réflexion, gardera son système : moyenne à 1700 sur quatre 
échiquiers. 

-Secteurs  Jeunes  et  Scolaires 
 Le championnat des BdR à Marseille a été très positif (hausse de la participation). 
 Le championnat de Provence à Orange s’est remarquablement passé. Le niveau moyen de 

jeu commence à s’élever. 
 les stages d’entrainement et de préparation : la question de leur efficacité est posé, mais la 

quasi unanimité des participants s’accorde pour reconduire l’expérience malgré sa lourdeur. 
 Constat satisfait sur le fait que le CDJE a su donner des opportunités aux jeunes qui le 

souhaitent de multiplier les occasions de jouer. (recordman : Romain BURMONAS avec + de 
80 parties et une progression qui ne doit rien au hasard) 

 Il faut songer à  faire avec les jeunes des tournois accompagnés. 
 Organisation de la formation jeune pour le championnat de Provence :   votée à 

l’unanimité moins une voix contre. 
 Championnat de France jeunes : la reproduction de l’opération de Troies l’an dernier s’avère 

délicate. 
o les capacités de logement de Montluçon pour un grand nombre de joueurs et 

accompagnateurs sont maigres : 1 proposition viable mais à 40 km. Fortes réserves 
des entraineurs accompagnateurs. 

o Le risque financier est lourd : on engage des sommes sans certitudes que les gens 
accepteront des conditions de logement plus mauvaises qu’en individuel. 

o Le principe de la reconduction des 4 entraîneurs (Laurie, Yannick, Christine et 
Laurent ) est acquis, mais un appel d’offre aura de toute façon lieu. 

o On garde Salon comme lieu de stage, quitte à trouver un lieu de « défoulement » 
pour les petits pas trop loin (stade, jardin etc.) 

-Secteur Féminins, Vétéran 
 Aubagne est candidat pour refaire le championnat féminin 
 Orazio mène très bien les choses avec les vétérans. 

-Secteur Communication 
 Le site internet est très fréquenté (chiffres en hausse encore cette année) et 

remarquablement tenu et mis à jour par JM Chauvet. 
-Secteur Formation 
 DAFFE 
 Arbitrage :  AF2 et 3 : pas le nombre requis de candidats l’an dernier. Pour cette année 

on fera du sur mesure en fonction des demandes et de l’organisateur. 
      AF4 : proposition de regroupement de l’AF4 et de l’AFjeunes à 7 personnes. 
Laurie assure avoir déjà au moins 7 jeunes et adultes. Stage à organiser très vite donc. 

-Questions diverses 
 

 

Le Président M. Chazeau      Le Secrétaire M.Wilfert 


